

Miguel Díaz-Canel appelle à la participation de tous pour aller de l'avant malgré le renforcement du blocus



La Havane, 9 juillet, (RHC).- Le Chef d'État cubain, Miguel Díaz-Canel, a encouragé les députés membres de la Commission des questions économiques de l'Assemblée Nationale à penser à de nouvelles idées pour encourager le développement national malgré la conjoncture difficile découlant du renforcement du blocus. Se référant à la conception du plan économique pour l'année prochaine, Miguel Díaz-Canel a appelé à l'initiative et à la participation de tous.

« Nous devons faire un plan plus participatif. Un plan encourageant les gens depuis la base à trouver des solutions. Mais ce plan doit être réaliste. Nous ne pouvons pas nous permettre de dire « Nous allons faire ceci et cela » alors que nous savons tous que nous n'aurons pas le financement nécessaire. Tout le monde doit penser à ce que nous pouvons exporter. Il faut chercher ce qu'on peut produire pour exporter et pour rendre les produits et les services compétitifs. Nous devons tous penser comment importer moins dans tous les secteurs. Aussi bien dans le secteur dépendant du budget de l'État que dans le secteur des

entreprises ou dans le secteur privé. Il faut penser aussi à la consolidation des enchaînements productifs. Ce concept que les gens ont bien compris ne peut nullement devenir un slogan. Travaillons sur toutes ces choses.

Je crois que sur ce point, c'est très important de parler avec les gens, d'expliquer comment faire cela. Nous allons mettre en application tout ce qui a été dit au Congrès de l'Association Nationale des Économistes. L'Association a conçu des stages de formation pour les gens à la base à la recherche de bons projets de développement local. Cela vise à ce que les plans des municipalités reflètent bien les intérêts locaux. Pour ce faire, il faut une formation. Dans toutes les communes, nous avons des économistes capables avec qui nous pouvons travailler les idées issues du Congrès de l'Association des Économistes. Nous avons retenu une série de questions que nous allons aborder systématiquement pour le suivi du congrès avec les économistes. Ils seront en fonction de tout ce que nous ferons. Je tiens à vous assurer que cette idée sur laquelle nous insistons : « Nous y allons pour plus. » n'est pas un simple slogan.»

De son côté, le ministre cubain de l'Économie et de la Planification, Alejandro Gil, a annoncé une modeste croissance économique cette année malgré les conditions difficiles découlant du renforcement du blocus par Washington.

En présence du président cubain, Miguel Díaz-Canel et devant les députés membres de la Commission des questions économiques de l'Assemblée Nationale, le ministre de l'Économie a précisé les grands axes de la stratégie nationale de développement.

«Dans ce contexte, nous ratifions que la stratégie économique se centre sur la défense de la production nationale. Là où nous verrons des possibilités de remplacer des importations ou des capacités productives non exploitées pleinement, il faut allumer l'étincelle. Il faut trouver les moyens de le faire. Nous devons nous employer à fond pour atteindre le niveau de qualité des produits importés. Il faut trouver la manière de développer petit à petit nos industries. Si nous ne le faisons pas, nos industries vont reculer. Il faut aller petit à petit et ensuite procéder graduellement aux investissements qui nous permettront d'augmenter la productivité du secteur industriel.

Il faut également augmenter et diversifier les exportations. Il faut voir dans chaque territoire tout ce qui peut être exporté.»

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/195652-miguel-diaz-canel-appelle-a-la-participation-de-tous-pour-aller-de-lavant-malgre-le-renforcement-du-blocus>



Radio Habana Cuba